

2021年

2月号No. 120

毎月6日発行



# 原水協通信 (茨城版)

原水爆禁止茨城県協議会 TEL/FAX 029-251-9919

〒310-0912 茨城県水戸市見川5-127-281 e-mail mkato@themis.ocn.ne.jp

茨城平和会館内 会長 加藤 岑生

原水協通信 頒価 ¥220/月

批准要請署名 1,224 筆 ('21.1/31)

## ★ 核兵器禁止条約発効 記念イベント ★

1月22日(金) 12:00~13:00 水戸駅南口ペデストリアンデッキ

1月22日、核兵器禁止条約が発効しました。これにより、核兵器やその他の核爆発装置の開発、実験、製造、生産、または獲得、保有、貯蔵や威嚇も禁止されます。

この日、全国の至るところでいっせいに、思い思いのパフォーマンスを繰り広げ、核廃絶に向けて核の「終わりの始まり」の記念すべき一步を踏み出しました。「禁止条約」は核保有国に対する強制力はありません。しかし人道的上、これを無視し続けることが「民主主義」を名乗る国としてふさわしい態度と言えるでしょうか？

新型コロナに気おされて、道行く人も私達も拭い難い重たい気分の中、「アメリカにもマケズ」と、息巻いて心ひとつに訴えました。



水戸駅南口ペデストリアンデッキ



JR 友部駅前

友部駅前では、朝7時から約1時間南口・北口に別れてスタンディングと署名。寒さにめげず友部平和の会、新婦人、共産党の10人が参加しました。

### 龍ヶ崎市で

1月22日13:30からスタンディング、緊急でしたが13名参加。コロナもあり、署名は行っていません。人通りも少なめで、当方高齢者が多く1時間前で切り上げました。

### 署名こぼればなし(水戸市で)

日本政府は先の戦争で、責任をとってないし、現在も曖昧な態度です。私にとって日本は住みにくいところなので、いづれは夫を説得してフィリピンに帰りたいと思っています。(あるフィリピン女性)



つくば市松代で

つくば市では、新婦人のが13時から松代ショッピングセンターで署名宣伝行動を行いました。昼間の天気は暖かく行動日和でしたが、金曜日の午後と言うこともあり、人通りは少なめでした。参加者は10人で、署名数は21筆です。

署名を呼びかけると「核兵器禁止条約は知っているよ」と言って、快く署名してくれる人もいましたが、無言や手を振り避けて通り過ぎる方々もいました。

この署名の重要性と、日本政府が核兵器禁止の「橋渡し」としながら、核保有国と核抑止力にしがみついていることを伝えることが大切だなと思いました。そして、国民の願いである真の核兵器禁止へと政策を変えさせていく重要性をひしひしと感じました。

核兵器禁止条約への調印(署名)・批准・参加を日本政府に求める意見書決議の1月22日現在、下記のとおりとなりました。採択528自治体議会、県、市町村合計1788自治体でした。これは全自治体数の30%です。

禁止条約への署名・批准に踏み出すことが、「核兵器廃絶」への第一歩です。地域によって濃淡はありますが、地域から政府に向かって、働きかけをさらに強めましょう。

茨城県内では次の7自治体です。筑西市議会、つくばみらい市議会、土浦市議会、取手市議会、常陸大宮市議会、守谷市議会、大洗町議会

※ それぞれの地域から、政府に迫って行きましょう。

# 核兵器禁止条約発効を力に、政府への働きかけ署名をくり返す！

ヒバクシャ署名(県) 最終集約数:51803筆

2017年から取り組んで来ました「ヒバクシャ署名」は終了し、政府への「要請署名」に引き継ぎました。人道的立場から、今後とも核兵器の廃絶にご協力を宜しくお願いいたします。ありがとうございました。

### 今月の草花



黒竹(クロチク) イネ科マダケ属

出始めは緑色の莖だが、次第に黒っぽくなっていく。日当たりがよければ、美しい黒になる。竹類全般に共通していることは、養分が少ないと根がどんどん伸び、地を荒らします。開花は60年、120年に一度と言われています。

韓国に「朝露」というこんな詩の曲があります。

長い夜が明けた 草の葉に朝露 人々の落とした 涙のよつで 悲しみがまづ キラ 光っている 朝焼けの丘に立って 心も晴れていく 陽射しを浴びて 消えていく朝露 でも次代は決して 後戻りはしないだろう 私は何も 荒野を自指して 悲しみを越えて 私は何も(詩・キム・ミンギ) 訳詞・筈木透

韓国の「民主花運動」を象徴する歌ですが、歌つことが禁止されました。

# 常陸大宮市では



本日1月22日、「核兵器禁止条約」発効を記念し、早朝に常陸大宮の「ヒバクシャ国際署名」常陸大宮連絡会が呼びかけて、宣伝活動を行いました。場所は常陸大宮の工業団地入口交差点で朝7時から7時45分まで。寒い中で通勤者に向けての宣伝行動を行いました。のぼりやプラカードなどを工夫して14人が参加しました。



核兵器禁止の終わりの始まりの年日本政府が条約に参加を求め成功させましょう。

—2021年原水爆禁止国民平和進行の取り組みについて—

### はじめに

昨年(2020年)の平和行進はコロナ禍の中、全県を歩いての平和行進はできませんでした。自治体長との懇談を含め庁舎訪問を行い、核戦争阻止、核兵器廃絶、被爆者援護について話し合いました。日本政府の核兵器禁止条約の署名・批准が皆さんの情熱と決意に期待し、以下の要領で行進を成功させたいと思います。要綱は2021年原水爆禁止国民平和進行茨城県総会(2月13日(土)13時から、見和市民センター会議室)、で話し合い決めます。緊急事態によっては参加対応を変更します。

### 提案

1. 地域の実行委員会が中心になって、自治体を訪問し自治体長と懇談し、5月上旬に郵送される「呼び掛け文」の趣旨と平和行政について話し合う。

- 2. 日程とコースは今までと同じにする。ただし、全国の日程が未定のため変更有。
- 3. 全国の通し行進者は無し、県内の通し行進者は募集?
- 4. リレーするものとして全国リレー横断幕、リレーペナントポールなどがあります。
- 5. 昨年の経験から県が宣伝カーを出すこと。ただし、運転手は各地域の実行委員会が責任を持つ。
- 6. 訪問自治体庁舎での集会、スポットでのスタンディングなどのアピール行動は各地域実行委員会で決める。県内3集会(平潟公民館での引継ぎ集会、県庁前集会、百里平和公園集会)の成功
- 7. 3月から4月にブロック会議と地域実行委員会を開き、ブロック内の地域自治体の行進要領を決める。



### 《…2021年ビキニデー全国集会のご案内…》

日時：2月28日(日)オンライン(Zoom)

全体集会 10:00~12:00開催

分科会(案) 14:00~16:00

- (1)新しい署名の全国交流
- (2)非核平和のアジア・太平洋

※ 詳細については、茨城県原水協まで

### 【2021年 新春6・9署名行動・水戸】

1月9日(土)12:0~13:00、七草粥を食べてきたのか、新春恒例の署名行動に原水協、新婦人から総勢11名が元気に参加し、日本政府に核兵器禁止条約の署名・批准を促す署名を行いました。



昨年から続いているコロナの動向に気分は沈みがちなのか、日曜日にも関わらず人出は少なく、チラシの受け取りも低調で、署名に応ずる方はさらに少ない状況でした。



そんななか、二人の女子高生が話をよく聞いてくれて署名にも快く応じ、友達や家族にも、このことを話してくれるようことを約束してくれました。

### シンポジウム「核兵器禁止条約」と「核兵器」の歴史について

2月13日(土)PM2:30~5:30

水戸見和市民センター会議室

講師：県原水協 澤島 和栄

### 研究報告内容

- 「核兵器禁止条約」のポイント
- 条約の位置付け 条約の意義 条約発効までの経緯
- <核の傘>による核抑止論批判
- 「核兵器」開発の歴史(原子力科学と国際情勢)
- 「核兵器」反対運動
- 原水爆禁止日本協議会の歴史
- ・部分的核実験禁止条約
- ・核拡散防止条約
- ・包括的核実験禁止条約について
- ・非核兵器地帯条約について
- ・ジョン・M・サマビルと芝田進午の平和理論
- 一人類絶滅世界装置体系について

※ 以上の予定です。報告に対する参加者の批判的ご意見を歓迎します。ぜひご参加ください。

★ なお「緊急事態宣言」が延長された場合は、中止とします。

### 編集後記

明けても暮れてもコロナ、コロナでいささか倦怠感が蔓延しているように感じます。「こんなときだからこそ〇〇を」の気持ちもわかりますが、イカンともしがたい場面もあります。

若者の罹患が増えているようですが、政府は口を開けば「営業するな!」「違反者は処罰する」カネは出さないが口は出す。中小の業者はもうアウト。

もっとも「大企業」と言っても、「中」に近い「超」と冠をつけるか、ひとくりにはできないでしょう。

政治屋さんの「クローニン」はほくそ笑みながら、庶民の苦しみなどそっちのけ。今日もどこのニカイで宴会ですか? 明日の米がなくなっても、首を吊っても自己責任。「公助」なんて贅沢だ!とホンを言うべし。

※ 外出もままならぬ今、室内遊びとしてこんなのはいかがでしょうか?ある本から見つけました。

(和・英の回文)

ワタシマケマシタワ

No devil lived on.

(悪魔は生き続けられなかった) (柳)